
COMPTE RENDU

Réunion du 8 décembre 2009 à l’école Fonteny concernant la préparation de la fête des écoles

Pour Fonteny : Mélinda Desreac, Anne Laneau et Cécile Barraud
Pour la Mutualité : Corinne Maquignon et Sylvie Tamic
Pour l’Annexe : Natacha Pondevie et Emmanuelle Thibault
Pour l’Amicale : Jean-Claude Couchellou, Stéphane Geffard, Tristan Lorino, François Pavageau et Jean-Claude
Richard

Projets Fonteny Une sortie à la galerie sonore d’Angers est programmée pour 4 classes (112 enfants). Le
budget s’élève à 1 510 ¤ (600 ¤ pour les entrées et autres frais, auxquels s’ajoutent 910 ¤ de frais de dépla-
cement). Si 10¤ étaient demandés aux parents de chaque enfant, il ne resterait plus à charge de l’école que
400¤. L’école Fonteny dispose à l’heure actuelle de deux ressources : le chèque de 600¤ remis par l’Amicale
à l’école, et les bénéfices réalisés sur les photos de classe. Si une somme supérieure aux 400 ¤ est obtenue
par l’école, la contribution demandée aux parents des enfants pourrait alors diminuer.

Les PS d’Anne Laneau feront une sortie de leur côté (ce qui nécessitera également un budget d’au moins
400¤ pour les frais de déplacement).

Fête des écoles Une discussion portant sur le jour de la semaine au cours duquel organiser la fête des
écoles a eu lieu :

– pour l’Annexe et l’Amicale, le dimanche demeure préférable tant du point de vue de l’organisation
(préparation des stands, spectacle ou chorales sur deux sites, gestion de la restauration, bénéfices. . .)
que de la durée de la fête (si réduite, rythme accéléré et recettes moindres) ;

– pour Fonteny : seule une enseignante émet une très nette préférence pour le vendredi soir ;
– pour la Mutualité : un conseil des maîtres a eu lieu, en présence de 12 enseignants : 9 se sont prononcés

pour le vendredi soir, 1 contre, 1 n’a pas exprimé de préférence et 1 s’est abstenu.

Tous les présents s’accordent à dire que le choix du jour est secondaire par rapport au contenu de la fête,
à ce qui en fait une fête d’écoles. Deux points saillent :

– les spectacles de danse, avec ou sans podium, laissent place à d’autres types de participation (chorales,
lectures. . .) ;

– la fête des écoles donne le sentiment d’être la « fête de l’Amicale » : pour modifier ce ressenti, une place
plus importante doit être accordée aux écoles. Des suggestions sont émises à ce sujet.

La première suggestion est l’ouverture des classes – tant à Fonteny le matin qu’à la Mutualité l’après-
midi, pendant une plage horaire réduite et programmée – afin que les parents puissent s’y rendre pour dé-
couvrir le travail réalisé durant l’année scolaire par les enfants, ainsi que le cadre de leur apprentissage.

La deuxième suggestion est d’impliquer plus fortement tous les parents, en leur proposant de préparer
pour le buffet de la fête des plats exotiques, qui refléteraient de surcroît le thème pédagogique de Fonteny,
qui est « Autour du monde ».

La troisième suggestion est d’envisager d’autres types d’activités durant la fête, aussi bien de la part des
parents (petit concert, spectacles de magie ou théâtraux) que des enseignants (dictée à l’adresse des parents,
avec une modique participation financière à la copie).

La discussion a également porté sur la possibilité de scinder les vies des deux écoles en disjoignant tout
à la fois fête des écoles et associations – l’Amicale se restreignant à la Mutualité, tandis que l’Annexe devien-
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drait une amicale à part entière. Pour l’heure, cette possibilité n’apparaît pas comme une priorité, ni même
comme une nécessité.

Pour l’organisation de la fête des écoles, deux points ont été abordés : la nécessité de demander une au-
torisation spécifique pour le défilé des enfants de Fonteny à la Mutualité, ainsi que l’organisation de l’accès
aux chorales dans la cour côté garçons (tickets avec vérification à l’entrée).

Finalement, le jour du dimanche est retenu pour cette année encore – ce qui n’exclue aucunement la
possibilité d’opter pour un vendredi soir l’année prochaine. L’Amicale, qui pense que la traditionnelle fête
du dimanche – fête qui se veut « de quartier » – est la plus à même d’offrir des conditions d’organisation et de
manifestation optimales, ainsi qu’une fréquentation accrue, n’est pas par principe opposé à un changement
de jour. Elle souligne simplement le fait que la mise sur pied de la fête dépend dans une très large proportion
de l’aide de nombreux parents (aussi bien avant qu’après le déroulement de la fête), et que dans sa formule
actuelle cette fête serait bien plus difficile à réaliser un vendredi soir.

C’est donc bien le contenu de la fête, sa formule – et conséquemment sa date – qui seront à rediscuter
plus en détail l’année prochaine entre équipes pédagogiques, associations et parents d’élèves.

Prochaine réunion Une réunion doit être programmée au mois de mars pour préciser le contenu de la fête
et l’organisation des différents événements s’y déroulant.
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